
В добрый 
путь!

— Труженики полей ждут вас. Действуйте так, что- ная, не подведет. Он улыбается и говорит! 
бы они сказали: спасгтбо! . — Не* беспокойте». Постараемся р^Готать отлично.

Такими словами напутствовал заместитель дирек- Машина за машиной идут в рейс. Только из первой 
тора автобазы № 8 Г. Круг водителей автомашин, и второй колонн отправлено уже 112 экипажей. В 
уезжающих на уборочную в колхозы и совхозы об- ближайшие дни дальние маршруты примут еще десят- 
ласти. ки машин.

Машины подготовлены хорошо. Успех будет Они будут работать на полях Китайского района, 
зависеть только от нашего старания,— заявил шофер Для организации ремонта создана оперативная груп- 
Николай Любимов. Па, возглавляемая руководителями треста «Оверд-

Верно, Ему не страшны проселочные пути-дороги, ловскстройтранс». ,
За его плечами уж е не одна уборочная кампания. Н. СТАРЦЕВА,

Геннадий Чванов тоже доволен — машина надеж- нештатный корреспондент.

ВИЗИТ ДРУЖБЫ, 
СОТРУДНИЧЕСТВА

К О Н К У Р С
К А М Е Н Щ И К О В

Коллектив первого управления при
ступил к возведению нового объекта 
для горпромкомбината. Сюда и приеха
ли участники конкурса на лучшего к а 
менщика треста Уралтяжтрубстрой. По
единки оказались упорными. Каждое 
звено, а их было пять по два челове
ка, показывало высокую организован
ность, слаженность, умение уклады 
вать кирпичи быстро и прочно.

Трудно было кому-то отдать предпоч
тение. Но после перерыва стало замет

но преимущество двух ввеньев — из
первого и пятого управлений. Между 
ними — Александром Лузиным и 
Александром Островским, Борисом н 
Николаем Павловыми — и разгорелось 
соревнование. Оба звена уложили пять 
кубометров. Правда, всего на пять со
тых кубометра сделали больше А. Л у
зин и А. Островский. Этому звену и 
присудили первенство. На втором ме
сте — Борис и Анатолий Павловы, на 
третьем — звено из третьего управле
ния: А. Ташкинов и Н. Михайлов. Вс» 
они достигли рекордных показателей.

Два Александра — Лузин и Остров
ский завоевали право принять участи» i 
в конкурсе каменщиков Главсредура» I 
строя. !

М Q П „ о I 2  Л Я |  п р о л етар и и  в с е х с т р а н , с о е д и н я й т е с ь?

ЗОЛОТЫМИ
ВОЛНАМИ

ТЕБЛИ ячменя пожелте
ли, усы стали колючи-

—- Самое время начинать 
скашивание, —- провел ру
кой по щетке колосьев аг
роном А . И, Фирулев.

И - вот уже а г р е г а т  
Л. Я. Герха на полосе. Лео
нид Яковлевич в последний 
раз проверяет надежность 
всех узлов и деталей, вклю
чает мотовило—  и золотые 
волны бегут по полю.

В первые два дня- меха
низатор приноравливался к 
погоде и «нраву» культуры 
и только укладывался в нор
му.

— Ячмень в плохую по

году очень капризен, —- го
ворит Леонид Яковлевич,— 
не то что пшеница.

Зато сейчас его машина 
идет без остановок. Жатка 
совершенной конструкции 
позволяет трактористу рабо
тать на больших скоростях. 
Поэтому Сережа, сынишка 
Леонида Яковлевича, долго 
не мог найти в посевах яч
меня сухопутный корабль 
отца.

Сережа с приятелями 
принес обед. Тракторист 
усаживается на стерне. То
лько в эти короткие мину
ты и замирают крылья жат
ки.

И вот они снова в рабо

те, До сорока-гектаров вме
сто четырнадцати по норме 
скашивает тракторист. На' 
днях в помощь ему вывел 
своего железного коня
В. А . Еремин. 113 гектаров 
из 218 скосили механизато
ры четвертого отделения’ 
совхоза «П ер воурал ьский».

Полным ходом убирают 
семенники многолетних,, 
трав комбайнеры Ё. Ф . При- 
былев, П. И. Бажин и А . П. 
Бажин. Убрано уже больше 
половины, всего предстоит 
скосить на семена травы с 
120 гектаров.

Началась уборка зерновых 
и в совхозе «Уткинский». 
Комбайнеры В. М. Ивачев,

М. Жингалин, В. П, Аристов 
и другие за четыре дня 
прямым комбайнировамием 
скосили и обмолотили яч
мень с 70 гектаров.

•— В совхозе 218 гектаров 
ячменя, — говорит агроном 
Г. Г. Гусманов, —  тан что 
это еще только начало.

Здесь начали убирать и 
горох.

А. АЛЕКСЕЕВ.

На снимках: агрегат Л. Я.
Горха в работе,' агроном 
совхоза «Первоуральский»
А . И. Фирулев и тракторист 
четвертого отделения Л. Я. 
Горх на поле.

Фото Н. БУЛЫГИНА.

!
• Шагает 
уборочная 

страда

Поднялись
стога

ФОТОРЕПОРТАЖ

2 6  работников седьмого 
цеха Новотрубного завода 
во главе с и. о. заместителя  
начальника А. А. Заботины ^  
вы езж али в четвертое, отде
ление совхоза «Первоураль
ский». Задание было такое: 
выносить, сырое сено, су
шить и затем стоговать. ‘ 

Погода благоприятствова
ла, взялись друж но. (К кон
цу дня по всему полю под
нялись стога —  задание бы
ло выполнено! Еще , б ы ,, на 
совесть потрудились .. воло
чильщики, с полной -отда
чей сил.

Хорошо работали . все: 
работники отделки —  стар
ший мастер А. Климов, тра
вильщик Ф. Ромазанов,' ра
ботник ПРБ II. Александров, 
рабочие А. Сухих, А. Коло
бова, Г. Логиновских. З. Куз
нецова и другие. - Отстаю
щ их не было.

Ш ефская помощь труж е
никам полей продолжается.

Н. ЛАРИОНОВ, 
рабочий седьмого цех» 
Новотрубного завода, 
рабкор.

Как уже сооб1далось в га
зете, в пятницу и субботу 
на прошлой неделе перво
уральцы принимали друзей 
из Чехословацкой Социали
стической Республики. На 
»гот раз из Северного рай
она города Пльзень Запад
но-Чешской области, райо- 
на-побратима с нашим горо
дом, в Первоуральске нахо
дилась большая группа ру
ководителей партийных, об
щественных организаций, ра
бочих и служащих промыш
ленных и сельскохозяйствен
ных предприятий.

Гостеприимно встретили 
мервоуральцы чешских то
варищей. На границе Ев
ропы с Азией им препод
несли цветы, в городском 
комитете КПСС состоялась 
радуш ная, теплая беседа. 
Секретарь горкома КПСС 
М. Е. Морозов рассказал 
гостям о нашем городе, 
задачах, которые решают 
сейчас коммунисты и все 
труженики, выполняя ре
шения XXIV съезда КПСС 
и задания девятой пяти
летки,

С большим интересом 
прослушали участники 
встречи рассказ второго 
секретаря районного коми
тета КПЧ Богумила Гайса. 
В Северном районе города 
Пльзень насчитывается не
сколько промышленных 
предприятий. В их числе 
филиал завода «Шкода», 
химический, керамические

заводы, предприятие элек
тротехнической промыш
ленности и другие. В рай
оне развито сельское хо
зяйство. Его представляет 
целый ряд совхозов и  кол
хозов. А проживает в Се
верном районе свыше 80 
тысяч человек, яз  которых 
более 7 ты сяч комму
нисты.

Сейчас трудящ иеся райо
н а - п о б р а т и м а  с боль
шим воодушевлением рабо
тают над претворением в 
жизнь новой программы 
социалистического строи
тельства, намеченной КПЧ 
и правительством респуб
лики. Поэтому гости под
робно интересовались опы
том идеологическая и ор
ганизаторской работы пар
тийных организаций, как 
коллективы промышленных 
предприятий повышают эф
фективность производства, 
осуществляют экономиче
скую реформу, что делает
ся в городе для улучшения 
культуры, быта, повыше
ния благосостояния.

За два дня гости многое 
увидели и узнали, побывав 
на Новотрубном, хромпи- 
ковом, динасовом, Старо
трубном заводах, в совхозе 
«Первоуральский», во
дворцах и домах культуры, 
в школах, на базах отдыха

я  санаториях-профилакто
риях.

Гости отметили высокую 
культуру труда и произ
водства, широкий размах 
промышленного, жилищно
го и культурно-бытового 
строительства, постоянную 
заботу, проявляемую в на
шем городе о молодежи и 
детях.

Уезжая, чешские друзья 
горячо благодарили за ра
душный прием.

С. ИВАНОВ.

НА СНИМКЕ: встреча,
чешской делегации на гра
нице Европы и Азии.

Снимки на 1, 3,' 4 стра
ницах Н. БУЛЫГИНА.
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(тт городского Совета депутатов трудпЩШсд

II И Т И  Л Е Т К А  С О З И Д А Н И Я
Вчера во Дворце куль 

туры Новотрубного за
вода состоялась сессия 
городского Совета депу
татов трудящихся. И. П. 
Герасименко, замести
тель председателя ис
полкома горсовета, до
ложил о пятилетнем пла
не развития социально- 
бытового и культурного 
обслуживания трудящих
ся Первоуральска. Вто
рой вопрос повестки дня 
заседания — утвержде
ние мероприятий по вы
полнению наказов изби
рателей. С докладом 
выступил В. Д. Рязан
цев, секретарь горис
полкома.

Сегодня публикуется 
изложение доклада И. П. 
Герасименко. Остальные 
материалы сессии будут 
помещены в следую
щем номере газеты.

Из доклада И. П. ГЕРАСИМЕНКО, заместителя председателя исполкома горсовета
съезда КП СС учителям, ме- ских товаров. Следует по- 
дикам, работникам детских стоянно расширять и об- 
и дошкольных учреждений, новлять их ассортимент.

Постоянный рост денеж- Сделать это можно путем 
ных доходов трудящ их- организации специализиро-

X X IV  съезд КПСС наме
тил грандиозную програм
му дальнейшего роста бла
госостояния советских лю
дей, создания более благо
приятных условий для тру
да и отдыха, всестороннего 
развития 'способностей и 
творческой активности каж
дого члена нашего общест
ва.

Масштабность планов де
вятой пятилетки требует, 
чтобы Советы депутатов 
трудящ ихся полнее исполь
зовали свои права и полно
мочия, постоянно совер
шенствовали стиль и мето
ды работы. Это нашло от
ражение и в Резолюции 
X X IV  съезде по Отчетному 
докладу ЦК КПСС, где за
писано: «Важная роль в
осуществлении намеченных 
мероприятий отводится ме
стным Советам. Они при
званы усилить . свое влия
ние на развитие общест
венного производства. Ш и
роко использовать предо
ставленные им права в ре
шении задач хозяйственно
го и социально-культурного 
строительства».

Сегодняш няя сессия вб-

ся еще больше увеличит 
спрос на товары народного 
потребления, более остро 
поставит вопрос улучш е
ния их качества, У нас есть 
хорошие условия для про
изводства такого рода про
дукции: возросший про
мышленный потенциал,
возможность вы д  е л е н и я 
предприятиями необходи
мых капиталовложений. Но, 
к сожалению, некоторые хо
зяйственные руководители 
не используют эти условия 
в полной мере. Уместно в 
этой связи напомнить им, 
что Центральный Комитет 
партии обратил самое серь
езное внимание плановых и 
хозяйственных органов,
партийных, советских, проф
союзных организаций на 
необходимость серьезно

ванных цехов, что, несом
ненно, скажется и на каче
стве продукции.

Вот несколько фактов, ко
торые должны насторо
жить. Коуровский леспром
хоз имеет цех, построен
ный за счет ссуды госбан
ка, но он не производит 
товаров массового спроса. 
С таким положением нель
зя мириться. Ниже своих 
возможностей работают в 
этой области и новотрубни- 
ки. Удельный вес товаров 
народного потребления к 
общему объему производ
ства предприятия составля
ет лишь 0,11 процента. Да
леко не использовали сво
их возможностей и хром- 
пиковцы.

Упомянутые показатели 
по производству товаров 
народного потребления неизменить подход к .произ 

водству потребительских окончательные. Они будут 
товаров. еще корректироваться. А

За 1971— 75 годы в це- первоуральцам есть некого 
лом по Первоуральску равняться. Многие Советы 
предполагается рост про- городов нашей области на 
изводства товаров культур- своих сессиях уже рассмот. 
но-бытового назначения и рели эти вопросы, намети- 
хозяйственного обихода на ли меры по увеличению 
40,9 процента. Объем про- выпуска товаров народного 
дукции легкой и пищевой потребления в два и более 
промышленности превысит раза. У нас сейчас создана 
результаты 1970 года на инициативная группа, объ- 
20,4 процента. Цифры весо- явлен общественный смотр

Для трудящихся города предполагает-' 
ся построить около 12 больниц и поли
клиник на 1045 коек и 3450 посещений в 
день. На нужды здравоохранения из 
бюджета города будет отпущено 29984,5 
тысячи рублей — на 10 миллионов 34 
тысячи больше, чем в минувшую пяти
летку.

вея йвввяяявввяваввивавяг

мые, н© для успокоения 
месте нет. 8 Первоураль
ск© можно шире разви
вать такое производство. И 
в первую очередь за счет 
тех предприятий, которые 
стоят пока ‘ в стороне от О

судит и утвердит перепек- важного дела: заводы сан- 
тивный план развития го
родского хозяйства и куль
туры на 1971— 75 годы. Не
сколько слов о городском
бю дж ете на начавшуюся
пятилетку. Он намечается в 
сум м е 52193,5 тысячи руб
лей , Это на 13 миллионов
893 тысячи 700 рублей боль- производстве товаров
ше, чем было израсходо- родного потребления

техизделий, горного обору- продукции 
доаа.ния, рудоуправление и зяйства —  
другие.

Имеются неиспользован
ные резервы на заводах 
Новотрубном, Старотруб
ном, «Искра», остальных 
предприятиях. Однако план 

на- 
они

вено- в минувшем 
тии. Рост бюджета

по изысканию резервов 
увеличения выпуска това
ров народного потребле
ния, Д ум ается , что. практи
ческая отдача скажется. 

СО БЕНН О Е внимание в 
девятой пятилетке бу

дет уделено увеличению 
сельского хо- 

за счет роста 
поголовья скота, увеличе
ния его продуктивности, по
вышения урожайности куль
тур , ввода производствен
ных мощностей. Так в обо
их совхозах численность 
крупного рогатого скота 
увеличится примерно на 
1350 толов. Вступит в строй 
первая очередь птицефаб-

пятиле- не выполняют. Так сорвали 
объяс- задание семи месяцев но- 

«яется увеличением числа вотрубники, старотрубники, Рики на сто тысяч кур.
школ, учреждений культу- лыжная фабрика. Возрастут надои молока,
ры и здравоохранения, 8 Городской Совет и ру- среднесуточные привесы 
бю дж ете нашло отражение ководители предприятий скота, повысится урожай-
предегеящ ее увеличение должны принять решитель- н°еть  зерновых культур,
заработной платы ■ соот- ныв меры по увеличению Намечены и другие важ-
•етствии с  решением X X IV  производства потребитель- ные мероприятия в ебяа-
 '. .  сти сельского хозяйства.

Как известно, Директива
ми XXIV съезда КПСС п р е 
дусматривается р о с т  б ы т о 
вы х услуг в два раза. Что
бы выполнить это, в Пер
воуральске необходимо 
в в е с т и  в строй не менее 
24 новых мастерских и ате
л ь е ,  других производствен
ных подразделений фабри
ки им. 1 Мая. Здесь необ
ходимо самое активное уча
стие промышленных пред
приятий. Пример брать есть 
с кого. Так, хромпиковый за
вод построил типовой быт- 
комбинат, на очереди —• 
прачечная самообслужива
ния. Такого подхода‘ к делу

■ » т и | т « ш 1 и и и и я ш т , ш д п т п д п | и и и | « я п . и и и и . .

Если за минувшую пятилетку сеть :
j предприятий службы быта возросла на !
|  23 учреждения, то она увеличится в

1971—75 годах еще на 24. Это позволит !
1 оказать населению услуг на 21822 тыся- »
| чи рублей — на 10 млн. 395 тысяч руб- *
j лей больше, чем за период с 1966 по 1970 |
| год.■ «итияяяваяввяяяшявиявягашвмгяяаа-гвайяввавяяваввя-ад-ввяввшияяявявваяя-

приятия, новотрубники и 
огиеупорщики, в частности. 
Более того, Новотрубный, 
Старотрубный заводы, за
вод «Искра» уменьшают 
услуги населению по таким 
видам, как работа бань и 
прачечных, ремонт квартир

яиклимики Новотрубным за
водом, родильного дома, 
противотуберкулезного ди
спансера с поликлиникой, 
з а к о н ч и т ь ,  сооружение 
больничного комплекса в 
Новоуткинскв и в поселке 
Прогресс Коуревского лес*

Этот замечательный гастроном № 35 —  первый на 
проспекте Космонавтов, Скоро здесь вспыхнут неоно
вые огни реклам и ив других магазинах, строительство 
которых уже ведется.

для трудящ ихся, транспорт
ные услуги и т, д . Настора
живают результаты работы 
за первое полугодие в этой 
сф ере городской жизни. 
Только фабрика имени 
1 Мая за шесть месяце* 
недодала услуг населению 
на 73,7 тысячи рублей. С о
рвали задание реметрой- 
участок, автопрофилакто
рий. На данной сессии мы 
должны • договориться о 
дальнейшем развитии м ате
риально-технической базы 
бытового обслуживания 
как в городе, так и на се 
ле.

Итоги прошлой пятилетки 
в области торговли и об
щественного питания в П ер
воуральске общеизвестны. 
Сделано много. Однако в 
столовых промышленных 
предприятий все ещ е ощу
щается нехватка посадоч
ных м ест. По нормам мы 
должны иметь в магазинах 
1200 рабочих м ест, факти
чески имеется лишь 867, 
Нам нужно расширять сеть 
овощехранилищ, картофе
лехранилищ, холодильни
ков. В этом важном деле 
требуется самое прямое 
участие всех промышлен
ных предприятий.

М едицинская служ ба го
рода, ее материальная базе 
—  наиболее «узкое» место 
в городе. На сегодня у нас 
приходится лишь 9,4 койки 
на каж дую  тысячу жите
лей, а норме — 12. Стаци
онары медико-санитарных 
частей тесны. Вот почему 
строительству больниц, по
ликлиник и других учреж
дений здравоохранения * 
перспективном пятилетием 
плане уделяется такое вни
мание. Н а м  предстоит ре
шить эту проблему. Поэто
му предусматривается стро-

промхозв, построить поли
клинику для трудящ ихся 
Старотрубного завода, от
крыть детскую  поликлини
ку в седьмом микрорайоне, 
стоматологическую  поли
клинику —  в четвертом и 
ряд других объектов. Рабо
та предстоит большая, но 
она выполнима, если от
нестись к этому делу с  чув
ством должной ответствен
ности.

Минувшая пятилетка ез-

m агв» вявяамв

комбинатов на 1540 мест, 
пять «тристреав к ш колам,

Отр\адные перемены ожи
даю тся в городском , транс
порте и связи, З а  пять лет 
число автобусов возрастет 
с 77 до  130, легковых так
си —  с  23 до  50. Чтобы 
парк работал с максималь
ной отдачей, следует ук
реплять материальную ба
з у  автотранспортного пред
приятия: теплую  ,  стоянку
для автобусов, гараж на 
150 машин, автопрофилак- 
торий и административный 
корпус с бытовыми поме
щениями. Автепреднриятив 
обслуживает все население 
города, От его работы за
висит труд и настроение 
десятков тысяч первоураль- 
цев. Поэтому нужно, чтобы 
заводы больше помогали 
этому коллективу в изго
товлений запасных частей, 
выделяли места в общ ежи
тиях для  работников транс
порта.

По связи. Число теяеф а- 
нов предполагается увели
чить с 2048 до  4800 ш тук, 
телефонов-автоматов —  с 
64 до 80. Первоуральцы 
смогут воспользоваться 
также меж дугородны ми те
лефонами-автоматами, От
кроются новые отделения 
связи. В этом пятилетии 
предстоит проложить ка
бель Первоуральск—•Билим- 
бай— Новоуткинск и расш и
рить сеть телефонов в 
сельской местности до  830,

Девятая пятилетка, судя  
по сообщениям Ц С У , ваяла 
хороший старт по всей на
шей стране. План реализа
ции промышленной продук
ции по нашему городу a s  
семь месяцев выполнен 
промышленностью на 100,5 
процента, Однако следует 
сказать, что целый рад  
предприятий н<5 спра
вился е государственным 
планом семи месяцев. Э та  
Коуровский леспром хоз, за
вод «Искра», горм елзавод, 
Билимбаевекий эксперимен
тальный завод строитель
ных деталей и конструкций, 
лыжная фабрика, швейная

В 1973 году намечено закончить рекон
струкцию Дома культуры строителей. За  
пятилетие дома культуры запланировано 
возвести в поселках завода горного обо
рудования и сантехизделий, в Кузино и 
Ново-Алексеевке. В седьмом микрорай
оне будет построен кинотеатр на 600 мест. 
На нужды культуры намечается из 
городского бюджета выделить 691,1 ты
сячи рублей — на 283,1 тысячи больше, 
чем в минувшую пятилетку,,
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наменввалаеь большим жи
лищным строительством и 
строительством объектов 
соцкультбыта, Девятая пя
тилетка не станет исключе
нием: предусматривается
возвести не менее 225 ты- 
сяч кв. метров жилья, я 
том числе 12 тысяч кв. 
метров за счет кооиерати- 
во*.

Город стремительно рас
ширяет свои границы. Б 
этой связи у нас создалось 
тяж елое положение в ряде 
новых микрорайонов, обус
ловленное нехваткой ш коль
ных помещений. Такое же 
положение в Талице, Ре
шетах, Битимке, билимбае. 
Часть школ работает в 
трй смены. Необходимо ре-

проявляют другие пред- ительство больницы и по- шить эгу про6чему. 3<э пяп,

Щ нынешней пятилетке большинство клубов города 
получат установки для демонстрации широкоэкранных 
фильмов.

НА СНИ М КЕ; кинотеатр «Вееходв,

35 столовых и буфетов, способных об* 
служить одновременно 2583 человека, 2 
магазина полуфабрикатов, 22 продоволь
ственных и 15 промтоварных магазинов 
— такие перспективы развития матери
ально-технической базы ожидаются в 
системе торговли и общественного пита
ния.

лет предполагается постро
ить 10 школ на 7520 мест. 
Необходимо принять са
мые энергичные меры, мт0* 
бы уже в будущ ем году 
несколько улучшить поло
жение.

Кроме школ нужно по
строить четыре клуба и 
дома культуры, кинотеатр 
на 600 мест, гостиницу с ре
стораном, шесть детских

фабрика, лесопункт, фабри
ка бытового обслуживания, 
А  в июле даж е . Новотруб
ный завод не выполнил пле
на —  это тревожный сиг
нал.

Необходимо глубоко про
анализировать причины не 
каждом предприятии и на
метить конкретные меры 
г то ликвидации отставаний, 
обеспечить безусловное вы
полнение государственного 
плана каждым предприяти
ем. Рассматриваемый пяти
л е т и й  план, мероприятия, 
которые в нем намечены, 
крайне необходим для тру
дящ ихся города. Он будет 
программой действий для 
городского, сельских и по
селковых Советов, для ру
ководителей предприятий и 
общественных организаций. 
Но составить хороший план 
—  это только начало рабо
ты, Нужно претворить его 
в жизнь. Сделать э та  - -  
дело чести городского, 
сельских и поселковых С о 
ветов, руководителей пред
приятий й общественных 
организаций, поетоянньщ 
комиссий и- каждого цятци 
тата.



ВИЗИТ ДРУЖБЫ, 
СОТРУДНИЧЕСТВА

Ф о т о  р е п о р т а  ж

Второй секретарь комитета КПЧ Северного района города 
Пльзень Богумил Гайс, председатель райкома союза чехоело- 
вацко-советской дружбы Богуслав Иогячек, член пленума рай
онного комитета союза чехословацко-советской дружбы Лилия 
Кулишкова беседуют с секретарем горкома КПСС М. Е. Мо
розовым.

Ваведующий отделом народного образования н культуры 
^«верного района города Пльзень Езеф Веран, заведующая го
родским отделом народного образования Е. Н. Молостова и нм- 
ректор го колы JW 15 А, А. Кодясников обмениваются мнениями 
8» постановке просвещения а  городах-нобратимах.

Н а хромпнковом заводе два дня гостил планнровщик химза
вода Северного района города Пльзень Ярослав Вебр. Ему по
правилась высокая механизация и автоматизация ироизвод- 
йвённы х процессов, культура производства.

На снимке; Ярослав Вебр и главный инженер хромннкового 
Вавода ,6- И, Чуркин,

— в  вашем пригородном совхозе меня удивил размах стро
ительства' производственных и других объектов,— заявил ди
ректор совхоза Северного района города Пльзень Антонин 
Главинка,— Этот опыт строительства, механизации трудоемких 
процессов в животноводстве мы постараемся использовать у себя.

На снимке: директор совхозу «Первоуральский» А, Н, Во
лошин и Антонин. 1лавинва, . ‘ —

-  /

Kpaftaibvfi пер* £
спросила бригадир втд»лоч
ников четвертого управле
ния треста Уралтядорубет- 
ром Нина Григорьевна Г«- 
расимчук, —  Маша сейчас 
работает на отделке нового 
здания товарной станции.

М ар и »  Ф едоровну мы встретили на рабочем месте. 
Она ловко действовала своим нехитрым инструментом. 
Женщина прошла большую практическую  школу, года
ми овладевала мастерством.

Начало трудовой биографии Кропот. овой —  годы О те
чественной войны. Семья Ф едо р а Кузьмича Крылова 
была немалой —  девять детей. Бот потому-то в 
шестнадцать лет и пришлось девчонке встретиться на 
стройке в бригаде бетонщиков с первой своей настав
ницей —— Пашей Шар а евсхй, а потом работать ма
ляром. В то время сами готовили раствор и сами ж е 
тачками доставляли его.

Не было и отдельной бригады стекольщиков. Рамы 
стеклили плотники и столяры. О тец Маши Ф едор К узь
мич как раз и был знатоком этого дела. Ремеслу этому 
она у отца училась. Приходили на новый объект —  сами 
утепляли помещение. .

—  Соревновалась с отцом, —■ вспоминает М . Ф . Кро- 
потова. —  Стеклили гостиницу, жилые дом а. Этим же 
занималась на сооружении Дворца культуры Ново
трубного завода, работала вместе с москвичами.

А  стекла тут были особые: толстые, большие, одно 
несли 12 человек.

Мария Ф едоровна выполняла отделку стен, причем 
так, чтобы они не блестели, а радовали глаз. Потолок 
зрительного зала отделывали под «шубу».

—  Посмотрите на него: декоративная отделка, —  
смеется женщина. —  А  какой, дум аете , инструмент ис
пользовали? М етлу! Да, да , обыкновенную метлу! Мо
сквичи где-то переняли и применили здесь. Получи
лось отменно.

Человек, коллектив, общество

ПРОДОЛЖЕНИЕ ДИНАСТИИ
Металлургический техникум тоже стеклила М. Ф- 

Кропотова. А затем стала работать только маляром.
Рассказ о замечательном мастере своего дела про

должала бригадир Н. Г. Герасимчук. Она сообщила, что 
Мария Федоровна многим молодым девушкам пере
дала опыт и знания —  щедрый человек!

Около трех десятков лет на стройке Кропотова. Ее 
муж Евгений Григорьевич начинал свою трудовую дея
тельность у отца Марии Федоровны, Сейчас он в брига
де Ф . М. Жиляева, одной из лучших в четвертом уп
равлении треста Уралтяжтрубстрой.

—  Кроме меня, на стройке брат и сестра. Два брата 
в армии, но они тоже строители, —  говорит М. Ф. Кро
потова. —  Не так давно ушел на пенсию отец. Сорок 
лет верой и правдой служил своей профессии!

И Мария Федоровна почти тридцать лет отдала лю
бимому делу —  создает людям хорошее настроение, 
уют. Все годы она трудится в одной строительной ор
ганизации. В ее трудовой книжке одна отметка —  о 
приеме на работу в феврале 1944 года. И еще записи 
о поощрениях: благодарности, награждения грамотами, 
памятными подарками. Фамилия скромной труженицы 
занесена в Книгу почета треста.

Последняя запись в трудовой книжке Марии Федо
ровны: апрель 1971 года. За большие заслуги в вы
полнении восьмого пятилетнего плана на строительстве 
жилых домов и объектов культурно-бытового назначе
ния она награждена орденом «Знак Почета».

Человек, увлеченный работой, отдающий всего себя 
труду на благо всех, богат и счастлив вдвойне: удовлет
ворением от сделанного и уважением коллектива.

А. НИКОЛАЕВ.

ДОРОГА К ЗНАНИЮ
В предстоящем пятилетии повы

шается роль вечерних и заочных 
школ в завершении перехода ко 
всеобщему среднему образованию. 
Ежегодно по области 14— 15 тысяч 
только выпускников 8 классов об
щеобразовательных школ, опреде
лившихся на производство, продол
жают образование через систему 
вечернего и заочного обучения. 
Для тружеников села и леса, а так
же для рабочих города и поселков, 
по условиям труда не имеющих 
возможности посещать вечерние 
школы, главной формой обучения 
стала заочная.

Заочное обучение — наиболее 
удобная в гибкая форма общеобра
зовательной подготовки работаю
щей молодежи. Основной вид уче
бы заочника —  самостоятельное 
изучение материала под руководст
вом учителя и сдача зачетов. При 
успешном выполнении учебного 
плана можно получить среднее об
разование в сокращенные сроки.

Учащиеся-заочники пользуются темн же 
льготами, что и учащиеся вечерних школ: 

течение учебного года разрешено осво-

е сохранением зарплаты в размере 50 
процентов; на период сдачи экзаменов в 
8 и II классах предоставляется дополни
тельный отпуск на 8 и 20 рабочих дней.

В Первоуральске при городском 
отделе народного образования уже 
много лет работает заочное отделе
ние, в консультационных пунктах 
которого учится ежегодно 400 с 
лишним человек. В минувшем учеб
ном году окончили 11-й класс 76 
учащихся, 8-й класс — 23.

Самый крупный учебно-консульта
ционный пункт при школе № 17 
(пос. Талица). Контингент его еже
годно обновляется на сто с лишним 
человек. Здесь обычно небольшой 
отсев и самый высокий процент пе
реводимых из класса в класс. За
ведующая пунктом В. Н. Минакова 
стремится сохранить контингент, а 
учитель математики Т. С. Кашина, 
умело сочетая требовательность с 
доходчивым объяснением материа
ла, добивается прочных знаний. В 
минувшем учебном году из 99 уча
щихся 90 переведено в следующие 
классы  или окончило школу. 
Многие из выпускников этого учеб
но-консультационного пункта окон

чили техникумы: Г. Аржаннико-
ва, В. Беляева, В. Грашкин, А. Пе- 
трушко, В. Ермолина, О. Воробьева, 
В. Коровина, Л. Казанцева — в 
большинстве работники завода гор
ного оборудования. Некоторые по
ступили в институты: Н. Теплых,
В. Сухарев, А. Исаев. Ряд учащихся 
смогли за один год окончить два 
класса. Так, С. Ончукова и В. Фи
лин, работники того же завода гор
ного оборудования, в 1970— 1971 
учебном году окончили сразу 10 и 
11 классы.

Консультационные пункты дейст
вуют такж е в Новоуткинске, при 
Прогресской, Северской, Новоалек
сеевской, Старорешетской, Перескач- 
кинской дневных школах и при ве
черних — № 11, 6, 4, 7.

До начала учебного года остают
ся считанные дни. Пора всем, кто 
еще не решил где учиться, в бли
жайшее время сделать окончатель
ный выбор. По всем вопросам, ко
торые касаются заочного обучения, 
можно получить консультацию в 
методическом: кабинете гороно, рас
положенном в здании школы № 32.

Э. КАЛУГИНА, 
заведующ ая заочным 

отделением при гороно.вождение от работы на 36 учебных дней
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ПОСЛЕДНИЕ ИЗ «М ОГИКАН»
Был хороший апрельский 

вечер, когда особенно ост
ро чувствуются перемены в 
природе, и Фарзетдин про
сто не мог не выпить. А  
впрочем, если бы была 
плохая погода, он выпил бы 
и за нее.

После первой стопки еще 
хорошо сознавал, что в ночь 
на работу. Предстояла не
легкая, завершающая месяц 
смена. Эта мысль не давала 
Гильмутдинову покоя и тог
да, когда рука тянулась за 
второй, третьей и четвертой 
рюмкой. Но сила, заключен
ная в светлой прозрачной 
жидкости, победила его. И 
когда работники охраны за
вода увидели в проходной 
старшего аппаратчика тре
тьего цеха «под турахом», 
незамедлительно захлопнули 
перед ним двери.

«Почему случилось та
кое?» —  думал Фарзетдин. 
Ведь за десять лет работы 
на хромпиковом заводе у 
него не было ни одного 
прогула. Выпивать, правда, 
выпивал, но знал время и 
место, а тут? И друзья по 
цеху говорят: «Крепкий му
жик, выпивал помногу, пол
литровкой не свалишь, а 
чтобы на работу в таком 
виде —  не было такого».

—  Конечно, подвел слу
чай, —  сделал вывод стар
ший аппаратчик,

Случай подвел другого 
аппаратчика того же отде
ления К, Г. Мустафина впер
вые четыре года назад, Дер-

Н а  т ем ы  м о р а л и
жал он ответ перед товари
щами и в позапрошлом, и в 
прошлом, и в нынешнем 
году, и в конце концов не
давно был уволен е завода.

—  Правильно и сделали,—  
говорит мастер отделения 
Н. Д . Лосев. —  Очень уж 
хлопотно и накладно с та
кими.

Наклад, действительно, 
немаленький.

В бригаде пять человек и 
каждый на счету, работа в 
отделении плавильных пе
чей ответственная. Посудили, 
порядили, да и. взялись за 
дело без бригадира, вчет
вером. За двоих работал 
М. А . Левашов. Михаил Ан
дреевич возил на автокаре 
тару, следил за технологи
ей (в отделении 15 увароч
ных барабанов), сам--руково
дил откачкой продукции и 
чисткой топок.

—  Семь потов сошло, -— 
признается аппаратчик. —  С 
заданием к приходу днев
ной смены все же справи
лись, а вот подготовить аг
регаты для товарищей и 
сделать уборку не смогли. 
И все только из-за одного 
прогула,

—  Ущерб от них нем а
ленький, —  говорит о про
гульщиках исполняющий 
обязанности начальника це
ха А . Г , Светляков,

Оттого и поставлен им в 
третьем цехе прочный за
слон.
, После обсуждения на
бригадном собрании и це
ховом комитете профсоюза 
тот же Фарзетдин Гильмут
динов недосчитал в своей 
зарплате около тридцати 
рубдай премиальных. Если 
по итогам прошлого года он 
получил из цеховой кассы 
107 рублей —  тринадцатую 
зарплату, то нынче в ведо
мости его фамилии не бу
дет.

А вот расчетная книжка 
К. Мустафина. Февраль —  
171 рубль, март — 76, ап
рель —  96. Два месяца Ку- 
рихан, специалист пятого 
разряда, работал по второ
му, на разных работах. По
этому и принес жене уре
занную своей рукой зар
плату.

Дорого платят рабочие за 
такие «случайности». Отто
го и племя «могикан» ре
деет.

—  Если сравнить период 
этого года с соответствую
щим 1968 годом, —  листает 
журнал • учета прогульщи
ков А. Г. Светляков, —  то 
цифра получается разитель
ная. Любителей выпить в 
неположенное время стало 
в четыре .раза меньше. Это 
чувствуется даж е с первого

знакомства с цехом.
—  Давно пустует, — по

казал на доску сатирическо
го листка слесарь В. К. 
Бурбулис. И не потому, что 
у стенгазетчиков чернила 
высохли, а охотников уви
деть свою фамилию и кари
катуру поубавилось. Но «мо
гикане» еще держатся —  
восемь прогулов за семь 
месяцев свидетельствуют об 
этом.

—  Все зависит от самого 
себя, —  говорит по этому 
поводу аппаратчик М." А. 
Левашов. —  Покуда не возь
мешь себя в руки, не по
ставишь общественные ин
тересы над мелким жела
нием отдохнуть и повесе
литься за чужой счет, тол
ку не будет.
. За чужой счет... Верную 
мысль , высказал рабочий. 
Было такое пристрастив 
раньше у аппаратчика на 
выщелачивании Никиты Ф е
доровича Цуркана. Товари
щей подводил, в самые ост
рые моменты вдруг его на 
рабочем месте не оказыва
лось. А сейчас за ним та
кого не водится. Конечно, 
окончательные выводы де
лать еще рано, только хо
чется сказать еще раз, что 
победить себя сможет каж
дый.

А. ЯМЩИКОВ.

ПОД ЗНАМЕНЕМ "ЛЕНИНА
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П РИ  п о л н о м
КОНТИНГЕНТЕ

Готова к началу учеб
ного года вечерняя шко
ла № 1. Ремонт помеще
ния закончен к середине 
июля. Предполагается 
посадить за парты 375 
человек. На 20 августа 
оформили документы и 
зачислены в число уча
щихся 350. Заведующая 
учебной частью Валенти
на Александровна Бело
ва уверена, что школа 
приступит к занятиям с 
полным контингентом.

Весь педколлектив пос
ле летнего отдыха при
ступил к работе. Учите
ля уже побывали в це
хах Новотрубного заво
да, на других предприя
тиях и в учреждениях, 
познакомились с трудом 
тех, кто 1 сентября при
дет в школу.

М. АНДРЕЕВА.

ВИЗИТ ДРУЖБЫ, СОТРУДНИЧЕСТВА ФОТОРЕПОРТАЖ
Председатель комитета 

Социалистического Союза 
молодежи Северного рай
она города Пльзень Яро
слав Шебеста был удив
лен большой работой сре
ди подростков по месту 
жительства. Ему очень по
нравились дворовые клу
бы, спортивные площадки.

На снимке: Ярослав Ш ебеста 
с первым секретарем горкома 
ВЛКСМ В. Котовым.

* * *
— Из Первоуральска мы уво

зим самые теплые воспомина
ния,— поделилась впечатления
ми секретарь союза женщин 
Северного -района Вожена Кра- 
тохвилова.— Всюду, где мы бы
вали, видели, какое большое до
верие оказывается в вашей 
стране женщине-труженице.

На снимке: Вожена Кратох-
вилова и председатель город
ского женского совета Е. П. 
Базина.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

МАЛЫШИ 
в  «МАЛЫШЕ»

В магазине «Малыш» 
больше месяца продолжа
ется школьный базар. В 
продаже школьные курт
ки для мальчиков, пла
тья для девочек, детская 
обувь всех размеров. 
Школьной форменной 
одежды приобретено на 
6 3  тысячи рублей.

М. ЕРМОЯОВИЧ, 
директор 
магазина.

ТУРНЕ ПО СЕЛЬСКИМ СЦЕНАМ
Работники Дворца куль- отделениях совхоза «Афа- кормсовхоза. «У ткинский». солистов Л. Завьяловой и 

туры динасового завода ук - насьевский» Ачитского рай- Программа концерта была Н. Цыплеиковой. 
репляют связи с труж еника- она. разнообразной: вы ступление в  Слободском клубе тепло
ми села. В конце прошлого А недавно в клубе Н иж- музыкального ансамбля принята группа хора вете- 
месяца концертная бригада него Села большая группа Дворца культуры «Э дель- ранов труда, 
огнеупорщиков дала не- заводских артистов встрети- в ей с» , сцены, интермедии, _ э  ВИЛИСОВ,
сколько представлений на лась с благодарными зри- куплеты В. М усихина, лири- директор Дворца
центральной усадьбе и в телями —  работниками от- ческие песни в исполнении культуры.
п м ш н н ш ш т и ш н и и м и н п н н н н н н п ш н м ш п ш т п ш н ш н ш и ш и т и н п н п ш и т ш ш т н ш ш м н ш ш !

К вашим услугам •
За 20 дней августа услу- Л Ю Б И М О К  

гами пункта проката № 1 
фабрики бытового обслужи- г г  Т Т Т /^ \ Т Т /Л  
вания им. 1 Мая воспользо- Г Ъ Л  Г \ 9J /
вались 119 человек. Выруч
ка уже превысила месячный 
план на 100 рублей.

Т. ТОВМАЧ,
•  ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ХОККЕЮ НА ТРАВЕпунктом*

Сколько в городе любителей пельменей? Судите са
ми, если только в июле «П ельменная» реализовала бо
лее 1 0  тонн готовых изделий —  но 3 4 0 — 3 7 0  кило
граммов в день.

Готовят пельмени опытные мастерицы В. Т. Кулако
ва, М. И. Рогожникова.

Л. СЕРДЦЕВА, бухгалтер.

Летом— СПОРТИВНОЕ
ОБОЗРЕНИЕ

о делах хоккейных
На большей части .территории нашей огромной стра

ны еще стоит по-летнему теплая погода, а на лед 
уже вышли хоккеисты. В воскресенье во дворцах спорта 
четырех городов — Москвы, Ленинграда, Минска и Ри
ги они начали борьбу за приз газеты «Советский 
спорт». Нынешний традиционный турнир —  уже четыр
надцатый по счету. Вместе с 14 советскими командами 
в нем принимают участие семь зарубежных, приехав
ших из ГДР, Польши, Чехословакии, Румынии и Ф ин
ляндии.

Розыгрыш приза «Советского спорта» —  отличная 
репетиция для сильнейших хоккеистов перед богатым 
интересными событиями новым сезоном. Наибольший 
интерес у поклонников хоккея вызывает, несомненно, 
выступление в турнире двух наших новых команд — 
олимпийской и молодежной, которым предстоит в не
далеком будущ ем играть на Олимпиаде в японском го
роде Саппоро и на чемпионате Европы среди юниоров 
в Стокгольме.

Олимпийцев тренирует заслуженный мастер спорта 
Всеволод Бобров. Под его началом —  хоккеисты Ц СКА, 
«Динамо» (Москва), СКА (Ленинград), московского 
«Спартака», воскресенского «Химика», московских «Кры
льев Советов», новосибирской «Сибири», горьковского 
«Торпедо». В своем первом официальном матче олим
пийская сборная со счетом 3:1 (1:0, 0:1, 2:0) нанесла р 
Москве поражение трехкратному обладателю ку&ка ев
ропейских чемпионов чехословацкой команде ЗКЛ  из 
города Брно.

Победители соревнований в подгруппах встретятся в 
полуфиналах, финальный матч будет проведен 7 сен
тября в Москве. А уже 1 октября стартует чемпионат 
С С С Р .

Ледовые бойцы «выясняют отношения» под крышами 
дворцов спорта, а их «коллеги» мастера хоккея на тра
ве сейчас борются за звание чемпионов страны на 
стадионах Ульяновска. До конца соревнований еще 
несколько туров, но можно сказать, что финальная иг
ра уже состоялась. Встретились прошлогодний чемпион 
страны ульяновская «Волга» и серебряный призер — 
алма-атинское «Динамо». С удьбу на редкость упорного 
матча решил единственный гол, забитый на 15-й минуте 
динамовцем Александром Ионкиным. Алмаатинцы вы
шли в лидеры первенства, набрав в четырех играх во
семь очков. У них —  хорошие шансы стать сильнейши
ми в стране

Отличного результата на проходивших в Орле все
союзных соревнованиях легкоатлетов «Спартак» доби
лась Антонина Лазарева. Она установила новый рекорд 
С С С Р в прыжках в высоту — 188 сантиметров, улучшив 
свой же рекорд страны на 1 сантиметр. Результат Ла
заревой — третий за всю историю легкой атлетики и 
второй в мире в нынешнем сезоне.

Ю. СМИРНОВ.
(ТАСС).

Три из восьми возможных
Команда спортклуба «Уральский труб

ник» но хоккею на траве участвует в 
финале чемпионата СССР, который про
ходит в Ульяновске. В первом матче со
перниками первоуральцев были спорт
смены из Алма-Аты, серебряные призе

ры первенства 1970 года. Выиграли хок
кеисты Казахстана.

Из последующих трех матчей «Ураль
ский трубник» вьлграл у  СКА (Хаба
ровск) — 1:0 , свел вничью (1:1) с коман

дой Сызрани я потерпел поражение от 
хозяев поля — 0 :1 .

Итак, из восьми возможных очков на
брано лишь три. Впереди поединки с 
мастерами клюшки из Свердловска, Мо
сквы и Армении. Первоуральцы не те
ряют надежды занять хотя бы четвертое 
место.

Б. ВЕКСЕЛЬМАН, 
зам-, председателя правления 

спортклуба.

У д а ч и ,
т у р и с т ы !
Перед началом учеб

ного года группе уча
щихся из Первоураль
ска предоставлена прият
ная возможность совер
шить путешествие в Под
московье. Здесь начался 
финал всесоюзных со
ревнований по детскому 
и юцошескому туризму. 
Сборная области, в Ос
новном состоящая из 
первоуральских школь
ников, как известно, по 
результатам недавних 
состязаний на кубок 
России вошла в десятку 
сильнейших. Ей предо
ставлено право высту
пать в финале всесоюз
ных соревнований. Груп
пу возглавляет инструк- 
тор-методист городского 
Дома пионеров А, Г. 
Сердюк. Ребятам пред
стоят сложные соревно
вания по спортивному 
ориентированию, по дру
гим видам туристской 
программы.

В. ЖИИГЕЛК, 
директор городского 

Дома пионеров.

Редактор С. И: ЛЕКАНОВ.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Венгерский художествен
ный фильм «Минувшее лето». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 
7, 9 час. вечера.

КИНОТЕАТР «КОСМОС». Ш ирокоэкранный фильм 
«Выстрел на границе». Сеансы: 9, Ц ,  1, 3, 5, 7, 9 
час вечера.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. Художественный фильм 
«Случай с Полыниным». Сеансы: 7, 9 час. вечера.

КЛУБ СТЗ. Художественный фильм «Чемпион», 
Сеансы: 5-20, 7, 9 час. вечера.

НОВОТРУБНОМУ УЧАСТКУ 
ТРЕСТА УРАЛДОМНАРЕМОНТ

ТРЕБУЮТСЯ
  на постоянную работу

каменщики-огнеупорщики, слесари-сантехники, 
газорезчики, электросварщики и газосварщики, 
слесари-механомонтажники, монтажники.

Одиноким предоставляется благоустроенное 
общежитие.

Клуб юного техника Новотрубного завода 
доводит до сведения всех желающих занимать
ся техническим творчеством, что запись в 
кружки производится в здании клуба с 9 до 
20 часов до 10 сентября.

АВТОБАЗА № 8
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ

на курсы шоферов-профеосионалов. Требуются 
квалифицированные слесари-авторемонтники, 
молотобоец, токарь, термист, электросварщики 
и электрослесари-силовики.

За справками по трудоустройству обращ аться я уполномо
ченному в горисполкоме, комната II, тел. 2-33-11 по понедель
никам с 9 до 19 час., по четвергам с 9 до 13 час.

ШКОЛЬНЫЙ ОТДЕЛ 
ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ н т з  

объявляет дополнительный набор в коллективы 
художественной самодеятельности: молодеж
ный цирк, балетную студию, пионерский хор, 
вокальный ансамбль старшеклассников, хор 
младших школьников (1—3 классы), танцеваль
ный коллектив, массовиков-затейииков, театр 
школьника, кукольный театр, фотокружок, ду
ховой оркестр, аккордеонистов, скрипачей.

Производится набор в кружок художествен
ного вязания на спицах. Собрание состоится 31 
августа в 9 часов и 18 часов.

Администрация, партком, завком Первоуральского 
динасового завода выраж аю т соболезнование семье и 
родственникам по поводу преждевременной кончины ста, 
рейшего работника, члена КПСС
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